

---

**COMUNICADO DEL FORO PARA LA INTEGRACIÓN SOCIAL DE LOS INMIGRANTES FRENTE A  
LAS ÚLTIMAS DECLARACIONES POLÍTICAS SOBRE LA MIGRACIÓN  
RESPONSABILIDAD POLÍTICA: LA INMIGRACIÓN MERECE RESPETO, NO MENTIRAS**

---

Las entidades que formamos parte del Foro para la Integración Social de los Inmigrantes (FISI) expresamos nuestra profunda preocupación ante el uso de la inmigración como diana política y como arma de confrontación. Convertir a millones de personas en objeto de supuestos bulos y prejuicios para sacar rédito electoral es irresponsable, dañino y contrario a los valores de una sociedad democrática.

La inmigración en España no es un problema, es parte esencial de nuestro presente y de nuestro futuro. Durante décadas, personas migrantes han contribuido de manera decisiva al desarrollo económico, social y cultural de España. Lo han hecho ocupando puestos de trabajo en sectores donde faltaba mano de obra, sosteniendo la economía en momentos críticos, cuidando de mayores y niños, reforzando la vida cultural de barrios y ciudades y aportando nuevas ideas, talento y emprendimiento, en un proceso de integración continuado que incluso es puesto de ejemplo por otros países de la Unión Europea.

Los datos son claros. En los últimos años, la mayor parte del empleo nuevo ha sido ocupado por personas migrantes, y su aportación a la Seguridad Social y al sistema de pensiones ha resultado fundamental para mantener los servicios públicos. Su presencia compensa el envejecimiento de la población española, amplía la base de trabajadores en activo y ayuda a sostener la financiación del Estado del bienestar. Diversos análisis señalan que por cada euro que una persona inmigrante recibe en prestaciones, devuelve más al erario público en impuestos, cotizaciones y consumo. Esa es la realidad: la inmigración aporta más de lo que recibe.

A pesar de estas evidencias, se siguen escuchando mensajes que presentan a las personas migrantes como una carga, que vinculan sin pruebas inmigración con delincuencia o que sugieren que viven de ayudas sociales a las que en la práctica no tienen acceso. Son mensajes diseñados para crear miedo, dividir y enfrentar a la sociedad. Desde el Foro decimos con claridad: basta de bulos.

Exigimos a todos los movimientos políticos y responsables públicos que actúen con ética y responsabilidad cuando hablen de inmigración. No es aceptable utilizar criterios vagos como la “cercanía cultural” o plantear medidas sin explicar cómo se aplicarán ni qué garantías ofrecerán. Si se proponen cambios en política migratoria, deben estar basados en datos reales, con criterios objetivos, transparentes y respetuosos con los derechos humanos. Pretender excluir a colectivos enteros, como el marroquí, por temas religiosos, culturales, políticos o ideológicos no favorece la integración o inclusión de los inmigrantes que están haciendo un esfuerzo considerable por ser parte integral de la sociedad española en pueblos y ciudades de este país.

La inmigración no es un eslogan ni un problema a explotar en campaña. Son personas, familias, trabajadores y trabajadoras que conviven cada día en nuestra sociedad, que sostienen sectores enteros de la economía y que enriquecen la vida colectiva. Reconocer esa verdad es la única base posible para una convivencia justa.

No podemos caer en políticas erráticas frente a la migración que sin realizar una investigación objetiva y seria, incluso con datos estadísticos y cualitativos frente a un fenómeno complejo e internacional, utilice y juegue con afirmaciones subjetivas y emotivas para convencer a un electorado a través de los medios de comunicación masiva y de las redes, con información sesgada y contraproducente frente a lo que está ocurriendo en este momento, no solo en España sino a nivel mundial.

No solo nos preocupa la desinformación: nos preocupa que el silencio cómplice pueda derivar en un salto hacia actuaciones violentas contra las personas migrantes. El odio empieza con palabras, pero muchas veces termina en agresiones físicas e incluso asesinatos. Es nuestra responsabilidad cortar esa cadena antes de que avance más.

Instamos a los medios de comunicación a evitar la difusión de mensajes que alimenten el racismo y la xenofobia, y a ejercer su labor con responsabilidad informativa.

Se debe evitar la información que genere más racismo y xenofobia en amplias capas de población que no conocen la inmigración ni la manera en que se puede generar los procesos de inclusión de los inmigrantes en una sociedad de plenos derechos y deberes.

Por eso hacemos un llamamiento a la responsabilidad política: hablen con rigor, legislen con ética, propongan con verdad. La inmigración merece respeto, no mentiras.

En Madrid, a 8 de octubre de 2025

*El Foro para la Integración Social de los Inmigrantes*